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1879年開校 道東の歴史と共に歩み続ける学校 

 
 

     

     

     

校 長  酒 井  裕 之 

 

 今年の桜は例年より早めの開花となり、恒例の「桜・牡蠣まつり」も盛況のうちに幕を閉じたと聞い

ています。ここ厚岸には、いよいよ運動会、港祭り、そして昆布漁の季節がやってきます。子どもたち

は、毎年繰り返されるこうした景色の中で故郷を実感し、故郷厚岸への思いを育んでいくのでしょう。 

 釧路新聞社が昨年、「釧路・根室地域の中学生アンケート」を実施しました。その中で、「自分の暮

らすまちは好きですか？」の質問に対し、厚岸町の生徒は、「とても好き」が 44.6%、「どちらかとい

えば好き」が 39.3%、合計すると 83.9%です。これは、釧路・根室管内 13市町村の中で２番目に高い数

値です。好きな理由としては、「カキ、食べ物がおいしい」「海がきれい」といった回答が半数近くを

占めています。 

 また、「将来大人になってからもこのまちで暮らしたいと思いますか？」の質問に対して、「はい」

が 23.2%で、これは 13市町村の中で１番高い数値でした。 

 こうした結果について、教育大学釧路校の教授は、「厚岸町は釧路市より早く拓けた歴史あるまち。

その歴史に対する誇りがある。」とコメントしています。 

 子どもたちは、漁師さんがおいしいカキを丹精込めて育てていることを知っています。お祭りに向け

て全力を傾ける大人たちの熱さに憧れます。きれいな花で街を飾ってくれる人たち、挨拶を返してくれ

る人たちに潤いや温もりを感じます。こうした、人々の日々の暮らしぶりが、子どもたちの心に故郷を

愛する芽を育んでいると思います。厚岸町の子どもたちが地元に誇りと愛着をもっているのは、自然が

豊かで食べ物がおいしいという理由だけではないと思うのです。 

 私は国内旅行が好きです。目的はその土地ならではの食べ物、歴史的な建造物や街並み、そして自然

の風景です。しかし、地元の味や風景と一緒に必ず思い出すのは、手押し車に品物を積んで売り歩く朝

市のお婆さんとの会話だったり、ホテルで接客を受けたときの心地よさだったり、親切にバス路線を説

明してくれた運転手さんの笑顔だったりします。旅先で堪能した食、自然、歴史、文化は勿論ですが、

地元の人たちから伝わってくる人柄のようなものがその土地の印象を大きく左右している気がします。 

 厚岸町の子どもたちが「厚岸が好き」と答えた背景には、人々の暮らしぶりや人柄から感じとった何

かがあると思うのです。「歴史と伝統のまち厚岸」と言われますが、それは、人と人とのつながりを大

切にしてきた歴史であり、伝統なのだと思います。 

 ＰＴＡ行事に参加した親子と一緒に学校周辺を歩く機会がありました。「こんにちは」と挨拶する小

学生に、高校生や地域の方々がいつものことのように「こんにちは」と返してくれる様子を見て、これ

が厚岸の「当たり前」になっていることを感じました。小さいときから人と人とのつながりの中で育っ

た子どもたちが、「厚岸町が好き」と思えるのは「当たり前」なのかも知れません。 

 

 

 

＜6月の行事予定＞ 

日 曜 お も な 予 定 

1 水 防犯教室 

2 木 児童委員会 読み聞かせ 

3 金 遠足 ※お弁当必要 

4 土 週休日 

5 日 週休日 

6 月 外清掃予備日 ALT 来校（1・2年） 

7 火 朝会 体力テスト（低学年） 

8 水 体力テスト（中学年） ALT 来校（5・6 年） 

9 木 クラブ活動 読み聞かせ 体力テスト（高学年） 

10 金 遠足予備日 ※お弁当必要 

11 土 週休日 

12 日 週休日 

13 月 運動会特別時間割開始 係児童打ち合わせ 

14 火 朝会（ラジオ体操） 眼科検診（全校） 

15 水 ALT 来校（5・6 年） 

16 木  

17 金  

18 土 週休日 

19 日 週休日 

20 月  

21 火  

22 水 運動会総練習 

23 木 ALT 来校（5・6 年） 

24 金 会場設営（6年生） 

25 土 週休日 運動会前日準備（PTA 作業 13:30～） 

26 日 大運動会 

27 月 振替休日 

28 火 運動会後片付け（4 年生以上） ※お弁当必要 

29 水 心臓検診（1年生、昨年度未受診者） ALT 来校（5・6年） 

30 木 図書館バス 

 

＜運動会の取り組みが始まります＞ 

 特別時間割は、１３日（月）からですが、遊戯関係の練習は既に始まっています。今年は、高学年で

行ってきたスタンツ（組体操）に代わって４～６年生の総勢７５名で 

よさこいソーラン 

を披露することになりました。 

 月末現在、体育館において合同練習が行われています。子ども達も先生方も『汗だく』になって動い

ています。指導にあたられている山下先生は、筋肉痛で足を引きずっていました。木村先生の声は、ガ

ラガラにかすれていました。藤井先生と藤原先生は？…全然元気です！ 高学年の迫力あるよさこいを

御期待下さい。運動会は、６月２６日（日）です。 

平成 28 年 5月 31日 発行 

『厚岸港まつり』の練習も始まる時期と

なりました。学校の勉強・運動会の取り組

み・少年団や習い事等、落ち着かない日々

になることが予想されます。 

 健康管理に留意され充実した６月を過ご

せるようにしていきたいものです。 

＜遠足の行き先＞ 

低学年・・子野日公園 

中学年・・ネイパル厚岸 

高学年・・住の江丘陵公園 

※雨天時は、６月１０日（金）

に延期となります。 
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＜５月の写真館＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

『水温む皐月』『桜の季節』 春満開の中で育つ厚小っ子たち 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

緊急時集合訓練の実施状況と「安心メール」の効果 
 

１．本訓練を時系列で整理したデータ 

 １２：２０ 訓練開始 校内放送で教職員召集を行う。 

 １２：２２ 教頭から「今後の対応」について教職員に周知する。 

       ・５校時の開始と終了時刻 

       ・体育館への移動、靴の置き場 

       ・各家庭への周知を安心メールと電話を用いて行う 

       各学年毎の出欠および、欠席児童のきょうだい関係の確認を行う。 

 １２：２６ 各担任が教室にもどり児童に状況説明を行う。 

 １２：３２ 教頭が安心メールの配信を行う。（登録数１３０軒） 

       事務職員と教務主任が、安心メール未登録家庭１５軒に電話で周知する。 

 １２：５６ １５軒の電話周知完了。 

 １３：２０ 安心メールの開封確認ができていない家庭への電話確認開始。（全３１軒） 

 １３：２５ ５校時開始 

１４：００ ３１軒の電話確認完了。 

 １４：１０ ５校時終了、体育館へ移動。 

 １４：２５ 保護者への引き取り開始 

１４：３５ ３年生引き渡し完了   １４：４３ １年生引き渡し完了 

 １４：４６ ２年生引き渡し完了   １４：５１ ４年生引き渡し完了 

 １４：５５ ５年生引き渡し完了   １５：０６ ６年生引き渡し完了 

  

２．「安心メール」の未開封状況 

 ・一斉配信数→１３０軒（１家庭複数登録、教職員を含む） 

・１３：２０時点の開封未確認数→３１軒（開封確認の仕方がわからなかった１８軒） 

          文末の URLをクリックしないと確認情報を学校で受け取れません 

 

３．考察 

 ① 「安心メール」は、登録者に対して情報を１本化して一斉に伝えることができる。 

 ② 配信時刻は、メールを見られる時間帯（今回は昼休み中）にすることで情報把握の 

可能性が高くなる。 

 ③ 開封確認によって電話連絡数を各段に少なくすることができる。（今回、３１軒へ 

の電話連絡に２本の電話回線で約４０分を要している） 

 ④ 大規模災害時の停電において、厚小の電話は使用できなくなる。安心メールを送信 

しているパソコンも使えないが、別途に登録したモバイル端末（タブレットやスマホ） 

から情報発信が可能である。（今後、モバイル端末からのテスト送信を行う予定） 

 

４．その他 

  先日、文化厚生部の「通学路安全確保事業」に際して案内を一斉配信しています。また、５年生の 

保護者だけに「社会見学到着遅れ」情報もメール配信しています。今まで電話連絡網を使って数時間 

かかっていた情報伝達が『一瞬』で行えるメリットがあります。 

   諸事情でメール登録されない家庭には、電話連絡で対応していきます。（１０軒） 

５月３０日（月）床潭小との 

交流会 

来年に厚小と統合する予定の

床潭小の６名が来校されました。

今年は、３回の交流会を予定して

います。 

手には「タモ網」、水槽やペットボトルを持って、いざ池へ向かうチビ

ッ子たち。帰りには、『戦利品』がウジャウジャ…。 

３年生の「町探検」です。湾月

チームは、葵の御紋を発見。 

『厚岸防衛隊』で調査中の４年

生。学校前の海抜は何ｍ？ 

高学年の合同体育。『大根抜き』

絶対負けられない戦いです。 

今年も「環境 EMS」の認定を町

長さんから受けました。 

５月２３日（月）PTA 専門部会 

 

研修部・広報部・文化厚生部の会

合を行いました。写真は、部長選

出の場面です。 

５月２８日

（土）通学路

ペンキ塗り 

 

２年ぶりに

「黄色ライ

ン」が塗り替

わりました。 


